

Gráficas del Primer Encuentro entre Fortuna y Alianza en Lima

AMPLIOS DETALLES EN LA PAGINA 4



UN TIRO BIEN PELIGROSO
AL ARCO DE MEZERVILLE,
QUE ESTE RECHAZA
MUY BIEN

+ +

+ +



UNA BONITA SALVADA
DE MEZERVILLE DE UN
SHOT DE VILLANUEVA

SI EN EL DICTAMEN DE MAYORIA NO SE LOGRA INCLUIR LOS \$250.000,00 PARA LA CARRETERA A SAN PEDRO DE POAS LA DIPUTACION ALAJUELENSE LO ADVERSARA Y TRABAJARA POR UNO DE MINORIA QUE CONSIGNE TAL SUMA

Los miembros de los comités pro carretera San Pedro de Poás, nos dijo uno de ellos, están en espera del trabajo que ahora realizan los señores diputados de la provincia de Alajuela en el sentido de conseguir que en el dictamen de mayoría se incluya la partida de doscientos cincuenta mil dólares para la construcción de dicha carretera.

Tales gestiones se llevan a cabo activamente pero de no conseguirse ese deseo uno de los diputados de las comisiones que estudiaron el proyecto de empréstito de carreteras, formulará un dictamen de minoría en el que se comprenderá ese punto.

La diputación alajuelense adversará entonces el dictamen de mayoría y trabajará en el ánimo de sus colegas del congreso porque se apruebe ese otro dictamen.

De todos modos, el movimiento pro carretera San Pedro de Poás no se desatenderá a un solo momento, y en una u otra forma, se hará lo posible porque la aspiración de los pueblos de la provincia de Alajuela se corone.

El que se comprenderá ese punto.

La diputación alajuelense adversará entonces el dictamen de mayoría y trabajará en el ánimo de sus colegas del congreso porque se apruebe ese otro dictamen.

De todos modos, el movimiento pro carretera San Pedro de Poás no se desatenderá a un solo momento, y en una u otra forma, se hará lo posible porque la aspiración de los pueblos de la provincia de Alajuela se corone.

Se reorganizará la Liga de Productores de Café para continuar el movimiento defensivo de los intereses de los pequeños productores

Uno de los más activos miembros de la liga de productores de café, que tuvo su iniciativa en Aserri, nos manifestó que las personas interesadas están nuevamente tratando de dar vida a esa asociación, para lo que se reorganizará debidamente.

El deseo de todos ellos es continuar en sus gestiones por la defensa de los intereses de los pequeños productores, como lo hicieron durante la cosecha anterior, habiéndose conseguido resultados bastante satisfactorios.

Se estará a la expectativa sobre la publicación de los precios de venta de cafés en los mercados extranjeros.

También nos informó que en Aserri la cosecha actual se presenta magnífica y que don Florentino Castro ha hecho circular una hoja suelta manifestando a los pequeños productores que él recibirá la fruta en su beneficio instalado en Desamparados, lo cual ha sido recibido con simpatía.

ANOCHÉ SE NOTO CIERTO MOVIMIENTO DE POLICIA POR EL PARQUE DE MORAZAN

ESTO LLAMO LA ATENCION EN EL PUBLICO Y ALGUNAS VECES SE DEJARON OIR VIVANDO AL LIC. DON FRANCISCO ROSS

Anoche, el público que concurrió a los parquecitos de Morazán a pasar un rato agradable y tranquilo escuchando la música de la banda militar, pudo notar que había un mayor contingente de policía, en grupitos, que lo que se acostumbra en esos posesos en noches de retreta.

Parecía que se temiese algo que no estuviera dentro del orden corriente, y esos grupos de policiales despertaron, más que nada otra cosa, la curiosidad de la concurrencia.

Se nos informa que anoche, en ese mismo lugar, algunas voces se dejaron oír vivando al licenciado don Francisco Ross, presidente del comité ejecutivo del

partido reformista, segundo designado a la presidencia de la república y diputado al congreso.

Esas voces pueden ser achacadas a una expansión de entusiasmo de algunos ciudadanos; pero lo que sí no se llega a comprender es el hecho de que destinaran grupitos de gendarmes en esos lugares con motivo de formarse una aglomeración de

gente ávida únicamente de un rato de solaz expansión.

Ruñines de escándalos, de motines?

En nuestro país nada de eso ocurre mientras el orden y la tranquilidad públicas se mantengan dentro del principio de cordura de nuestro gobierno y dentro del acierto con que se lleven las cosas que afectan al interés nacional.

El traslado de la Primera Sección de Policía a la Artillería

Ya quedó instalado en su nuevo local la primera sección de policía. El traslado se hizo en estos días, al edificio conocido con el nombre de la Artillería y que en otro tiempo sirvió de cuartel de armas y después de estación de bomberos.

Ahora sirve de cuartel de policía de la primera sección, habiendo sido acondicionando el edificio para ese caso.

LA BOTICA

LE DEMANDA A UD. OTRO GASTO ENORME EN LAS RECETAS o TONICOS.

20 % DE DESCUENTO

le corresponde a Ud. como suscriptor del "A B C", presentado su recibo al día como suscriptor de nuestro vespertino y con la correspondiente receta del médico

Doctor MARIANO PADILLA

LAS HORAS DE CONSULTA SERAN:

De 1.30 a 2.30 p. m.
De 8.30 a 9.30 p. m.

CONSULTORIO: Esquina opuesta a la Botica Francesa usado por los grandes diarios extranjeros.

De la única manera que le atenderán es teniendo su recibo pagado anticipado de nuestra suscripción "A B C" es el primer rotativo que implanta en Centro América este servicio para sus suscritores, del diario,

Con motivo de nuestro traslado a la recordada

FARMACIA IDEAL

En los bajos del Gran Hotel Costa Rica

queremos tener una lista completa de personas con sus direcciones etc. para tomarlas en cuenta en nuestros futuros sorteos y obsequios de propaganda

Leuplicamos dejarnos su dirección en cualquiera de las farmacias AMERICANA y la NUEVA BOTICA DEL CARMEN que serán refundidas en la

FARMACIA IDEAL

donde le serviremos siempre con igual atención y cortesía y donde tendremos todo lo que usted necesite en el ramo-

NO DEJE DE PASAR SE LO AGRADECEREMOS

INFORMACIONES POLITICAS DEL DIA ALUMNOS DEL LICEO DE COSTA RICA MANIFIESTAN APOYAR LA CANDIDATURA DE D. EDUARDO ZAMORA

Uno de los miembros del comité ejecutivo del partido unión nacional de esta ciudad nos informó de haber recibido manifestaciones de varios estudiantes del Liceo de Costa Rica, por las que hacen saber a dicho comité que los alumnos de aquel colegio están dispuestos a poner su contingente en la campaña que se aviene en favor de la pa- peleta municipal que formule ese partido si se incluye en ella y en lugar preferente el nombre de don Eduardo Zamora, secretario del Liceo.

También nos informó que el comité ha aceptado con simpatía la nominación del señor Zamora y que, por consiguiente, será incluido en la papeleta respectiva.

de los diferentes barrios de la ciudad, patrocinada por Luz y Lealtad y para tratar acerca de la elección municipal.

La concurrencia a esa reunión según se nos informó, fue de unas cien personas, llegándose a la conclusión de que cada barrio tendrá su representante en la papeleta que esa asociación formulará para municipales y comprometiéndose todos ellos a trabajar empeñosamente por conseguir en sus respectivas localidades el mayor número de votos posible para la misma.

También los choferes, que ya suman un grupo bastante regular, se plegaron decididamente al movimiento de Luz y Lealtad, habiendo ofrecido acuerpar el movimiento, toda vez que también tendrán su representante en la papeleta que será inscrita dentro de pocos días.

En estos días se celebró una interesante reunión de vecinos

En el Gobierno hay confianza en que el empréstito de carreteras pase en el Congreso

En algunos círculos oficiales hemos sido informados de que en el gobierno existe la confianza de que el proyecto para la venta de bonos de carreteras pasará en el congreso.

Se dice que se cuenta con mayoría y que las cosas quedarán arregladas conforme al deseo expresado de señalar cantidades de dinero para la construcción de

las carreteras en Guanacaste y Poás.

Por el proyecto votarán los diputados adictos a la política del gobierno, la diputación guanacasteca si se destinan los doscientos mil dólares para la carretera Ballena-Liberia, la diputación alajuelense, con alguna excepción, si se toma en cuenta la gestión para la carretera al Poás por San Pedro.

NUESTRA SOCIEDAD

Cumpiameños

—Hoy celebra su cumpleaños la estimabilísima dama doña Celia viuda de Saborio y para nosotros es motivo de gran satisfacción en verle por este medio nuestro res petuoso saludo y la más sincera felicitación por tan simpático acontecimiento, deseándole las mayores venturas personales para ella y para los suyos.

—También cumple hoy años el joven don Enrique Vieto Prioci, por lo que de somos mil felicidades en el futuro de su bien aprovechada juventud.

Doña Lucina Marchena viuda de León Páez.

El fallecimiento de la estimable dama doña Lucina Marchena de León Páez, miembro muy estimable de nuestra sociedad y una de las más linajadas matronas del país, ha causado justa conmoción en nuestro ambiente por la admiración y cariño que su vida ejemplar inspiraba y llenar ello el luto a distinguidos hogares. Nosotros que participamos sinceramente de tales manifestaciones de duelo, nos asociamos cariñosamente a sus estimados deudos enviándoles en esta hora de prueba nuestra condolencia.

Personales.

—Sigue mucho mejor la señorita Berta Marolo, recientemente operada en esta capital con magníficos resultados.

—Aún guarda cama la estimable señora doña Marianita E. de Durán, lo cual sentimos.

—Posteriormente se nos ha dicho que el químico de la fábrica nacional de licores, de quien dijimos iría a pasar una temporada en Alemania en el próximo año, no ha pensado en ello y que la noticia obedeció a una mala interpretación.

—Continúa delicado de salud el joven don Federico Escalante González. — Hacemos votos porque mejore.

—Sigue mejor la señorita Ayda Fernández Escoto, lo que celebramos.

—Nos alegra saber que ha seguido mejor el caballero don Francisco Guardia.

—Con gusto consignamos la noticia de que el caballero don Alber

to Pinto F. sigue ya muy mejorado de la dolencia que le aquejara.

—Estuvo en Tres Ríos de paseo la señorita María Guardia Carazo.

—Para Santa Ana salió de regreso el general don Jorge Volio.

—Por la vía aérea salió esta mañana para el Ecuador el gerente de las compañías eléctricas Mr. Reed, a quien deseamos un feliz viaje y pronto regreso.

—Para Limón salió en la mañana de hoy nuestro buen amigo D. Rafael Soley Reyes.

—Vino de ese puerto con motivo de la enfermedad de la estimable señora doña Luisita Bolandi de Fernández el caballero don León Bonilla de Vars.

—Regresó del mismo puerto don Roberto E. Smyth, quien hacía una corta temporada en aquella ciudad.

—De Cartago estuvo en ésta la

señora doña Judit Montejo de Nazari.

—El estado de salud de la estimable dama doña Luisita Bolandi de Fernández es ahora muy satisfactorio. Lo cual nos complace sinceramente.

—A pasar una temporada en ésta llegó de Limón la señorita Pilar del Barco.

—Delicada de salud se encuentra la distinguida señora doña Caridad de Franco Guerra. Hacemos los mejores votos por su salud.

—Por correspondencia que recibimos de nuestro buen amigo don Carlos Fernández Mora pronunciamos para dentro de una semana su arribo a nuestras playas, lo cual es motivo de regocijo para nosotros. A la finza del distinguido amigo debemos el envío de las gráficas del match del Fortuna con el Alianza de Lima que hoy damos a nuestros lectores.

Nuestros amiguitos



Niño Manuel Leloy Beer B.

En el centro de la presente página social, aparece como un capullo fragante este precioso muchichito, risueño promesa de encantosas virtudes para sus señores padres que, justamente lo idolatran.

A B C que mira con grandes simpatías al elemento juvenil ha ce votos muy sinceros por la fe-

licidad de su encantador amiguitito.

ANUNCIESE AL A B C

AVISO RELAMPAGO

JUAN R. MORA ESCALANTE, contabilista con largos años de práctica ofrece sus servicios al comercio y empresarios. Aceptará ocupación en cualquier lugar del país, siempre que el sueldo sea equitativo.

Referencias de primera clase si fuere necesario.

Limón, octubre 16 de 1930.

F.R.A.C. — Se vende uno de ocasión nuevo y para tamaño corriente. Rodolfo Maiz. Teléfono 2238.

SIRVIENTE se necesita una en casa honorable y con buenas recomendaciones. — Para más detalles frente a la casa Amarilla, residencia de don Lorenzo Téllez.

SE VENDE brillante negocio de Cartería, con buena clientela, punto céntrico, en C\$ 500. Sólo la registradora costó C\$1000.00. Vendido también ortofónica que costó C\$500.00 en cuatrocientos cincuenta. Entenderse con Barrientos, oficinas de ABC de cuatro a cinco de la tarde.

OFICINISTA PRACTICO EN TE neduria de libros, mecanografía, correspondencia, etc. — Ofrece para trabajar por horas, módica retribución. — Dirigirse esta administración o apartado N. 1.

AMEBOL

PLENA GARANTIA EN LA CURACION DE AMEBAS.

Hoy se celebra una Asamblea Bolivariana en la Escuela Normal

Hoy en la noche se celebrará en la escuela normal, Heredia, una interesante asamblea bolivariana.

Don Octavio Castro Saborio, autor de "Páginas sobre Bolívar, disertará sobre el gran libertador de Venezuela, Colombia, Ecuador y Perú y fundador de Bolivia, General Simón Bolívar.

A esa asamblea asistirán el personal de la escuela, alumnos y particulares.

ANUNCIESE AL A B C

SE ALQUILAN

MOTOCICLETAS

TALLER MECANICO "CICLO CLUB"

50 vs. al O. de El Cometa J. M. MARRERO

HERMOSA FIESTA EN BARBA EN HOMENAJE AL MAESTRO BAUDRIT

Hoy se celebrará una simpática fiesta en la villa de Barba, organizada por el personal de las escuelas de la localidad y en la que tomarán parte los alumnos de las mismas.

Se trata de un homenaje, de un acto de recuerdo al querido maestro Baudrit, apostol de la enseñanza, ciudadano probo y recto que puso toda su inteligencia, todo su amor, todo su esfuerzo desinteresado por la enseñanza, prestigiando con ello la escuela costarricense,

ejemplarizando su vida por sus actos de civismo y por su honrra de bien.

A esa fiesta, a la que debieran de asistir todos los maestros de la república, fue invitado el señor presidente de la república, pero éste no podrá asistir por circunstancias especiales, habiéndose dirigido al licenciado don Fabio Baudrit para que lo represente en su acto en el que se reconocerá una vez más los méritos y virtudes del maestro Baudrit.

EL REGISTRO CIVICO TERMINO SU TRABAJO PARA LAS PROXIMAS ELECCIONES MUNICIPALES

Listas y cédulas están siendo enviadas a los diferentes pueblos

El trabajo relacionado con la preparación de las elecciones municipales que han de celebrarse en diciembre próximo, ha sido terminado en el registro cívico.

Ese trabajo, como de costumbre, fue intenso, y aunque se trató solamente de elecciones municipales, la labor en aquella

oficina es la misma que para cualquiera otra elección.

Las listas definitivas de sufragantes cédulas y demás documentos están ya preparados para los diferentes destinos, y el envío de las mismas se comenzó a hacer para los pueblos más lejanos.

Un individuo es acusado por doble rapto

Primero se llevó una jovencita de dieciséis años y después a otra de treinta

Un individuo de apellido Vargas ha sido acusado de haber raptado una jovencita de dieciséis años.

La madre de la muchacha manifiesta en su escrito al alcalde que Vargas, después de ocho días de tener oculta a su hija, la abandonó, ingresando al ho-

gar bastante enferma.

Pero esto no es todo. El abandono que hizo de la jovencita fue por motivo de haber raptado a otra muchacha, ya mayor y que cuenta treinta años de edad. También los padres de ésta han presentado acusación por rapto contra Vargas.

JALEAS, PASTAS

— Y —

BOCADILLOS DE FRUTAS

"LA TRICOPILIA"

LOS POSTRES INDISPENSABLES EN TODA MESA AL ALCANCE DE TODOS LOS BOLSILLOS

FABRICADOS EN COSTA RICA PARA EL MUNDO ENTERO

Pídalos en todas partes y exija siempre la marca

"LA TRICOPILIA"

TRISTAN, VOLIO & Cía. - Fabricantes

SASSO HERMANOS - Distribuidores Exclusivos

Teléfono 2121

DETALLES COMPLETOS DEL PRIMER ENCUENTRO

FORMACION DE LOS EQUIPOS

Los equipos formaron así: Fortuna Sporting Club; Mézerville; Díaz (cap) y Miró; Gisleno, Blas y López; Soto, Bolaños, González, Morera y Kremmer. Alianza, Lima; Valdiviezo; Sorria y Rostaing; D. García, J. García y Quintana; Sarmiento, Neira, Villanueva, Montellanos y Lavalle

EMPIEZA EL MATCH

Formados los equipos, antes de iniciar el juego los del Fortuna lanzaron ¡hurra! Tocó hacer el saque a los locales, quienes perdieron el balón prontamente para volverlo a recuperar y reanudar el ataque, siendo Miró el encargado de rechazar la pelota con un tiro largo.

En posesión de la bola los visitantes insistieron en su ofensiva invadiendo el campo del Alianza; Morera incurrió en foul cuya pena solo sirvió para fomentar el juego en los medios. Pero los delanteros del Fortuna revelaron firmes propósitos de lucha y cambiando tiros largos y corridas imponentes establecieron un plan de ofensiva que los locales fueron soportando serenamente, estudiando sin duda la calidad de sus rivales. Neira organizó un avance con Montellanos y Lavalle, rematando éste con un tiro que hizo intervenir a Mézerville lucidamente. Esa primera intervención del portero costarricense reveló que se trataba de un buen jugador.

LOS VISITANTES INSISTEN

Los minutos transcurrieron y eran los del Fortuna quienes con más bríos sostenían la táctica ofensiva. Los delanteros no daban tregua a sus rivales y desplazándose en todo el ancho del field, llevaban sus ataques cada vez más vigorosos y motivando incertidumbre en las líneas de zaga que comenzaron a dar muestras de desconcierto. Era que sus intervenciones en el ataque de la bola resultaban erradas y veían escaparse sus contrarios y aproximarse a la meta. En realidad, que las jugadas del quinteto delantero del Fortuna se presentaban amenazadoras y la defensa no lograba contrarrestarlas con la seguridad que más tarde si lo hicieron.

EL PRIMER GOAL DEL "FORTUNA"

Después de unos momentos de esforzada labor defensiva de los cubanos, el juego pasó. Quintana salió a reforzar el ataque y encontró en Blas un escollo difícil, éste luego de avanzar lanzó un tiro hacia la meta de Valdiviezo, la pelota cayó cerca y González que estaba bien situado, disparó un certero shot que batió rotundamente al guardián peruano, quien no pudo evitar ese tiro recibiendo que metió la pelota hasta la red. Se había jugado 14 minutos. Aunque el tanto así conseguido

FORTUNA - ALIANZA EN LIMA IMPERANDO BRILLANTEMENTE EN EL SEGUNDO TIEMPO, EL "ALIANZA" BATIÓ AL "FORTUNA" POR 7 GOLES A 3

EL TEAM VISITANTE HA DEJADO BUENA IMPRESION

produjo sensación en el público, éste, gentilmente, premió ese primer éxito con una salva de aplausos.

UN PENAL DIO EL SEGUNDO TANTO DEL "FORTUNA"

El tanto obtenido dió mayores bríos al quinteto del Fortuna, Kremmer inició avances rescatando ejecutados que pusieron en apuro a los defensores locales, centrada la pelota, Morera se alió to a patearla y lo consiguió, solo que Sorria le falló, Valdiviezo salió a su encuentro cayendo con ella al suelo, al mismo tiempo que González caía también derribado. El juez sancionó un foul penal que Morera convirtió en el segundo goal, un minuto después del anterior tanto.

HAND PENAL DE ROSTAING

La ofensiva del Fortuna crecía minuto a minuto, Bolaños, González y Morera luchaban el balón valientemente y obteniéndolo las más de las veces avanzaban impetuosamente. En una de esas Kremmer envió un buen centro y Rostaing atajó la pelota con la mano estando dentro del área penal. El respectivo penaltikick quedó decretado. Morera se encargó de lanzar el tiro libre y Valdiviezo ejecutó una admirable salvada, deteniendo el violento tiro lanzado y ganándose una ruidosa ovación.

TERCER GOAL DEL "FORTUNA"

Dueños del campo local, con sus insistentes avances, los visitantes mantuvieron en asedio la portería de Valdiviezo luchando a porfía con los hermanos García, con Sorria y Rostaing. Apoyando el ataque de sus delanteros, Blas shotó fuertemente al arco y la pelota rebotó en el travesaño, pero González había acudido y tomando con la cabeza el rebote introdujo el balón hasta las redes, produciendo así el tercer goal favorable al Fortuna, a los veinte minutos de juego.

EL PRIMER TANTO DEL "ALIANZA"

Los reverses sufridos por el Alianza hizo que sus hombres se emplearan con más decisión, Neira y Montellanos reforzaron la defensa, sacando la pelota. Aliviado los halís en la labor defensiva, Quintana pasó a Villanueva, observando la buena situación de Lavalle, le cedió la pelota, que bien recogida permitió al veloz

puntero derecho superar a Gisleno y Miró, para ponerla nuevamente a los pies de Villanueva cuyo remate final, potente, señaló el primer tanto para el Alianza, cuando la bola después de chocar en el palo horizontal fue hasta la malla.

LA DEFENSA EXTRANJERA EN APUROS

Un foul de Díaz a raíz de un ataque peruano, permitió a Lavalle enviar la pelota cerca del meta, trabándose una desesperada lucha entre atacantes y defensores, a la que Mézerville puso fin despidiendo.

El dominio de los peruanos siguió creciendo.

UN PENAL DE LOPEZ

Accorralada la defensa cubana, la caída de la valla parecía aproximarse, García aprovechó un rechazo de la pelota para lanzar un tiro que López interrumpió con un hand. El juez penó la red. Había sentenciado un tiro penal y Villanueva al cobrarlo lo hizo con mala suerte, pues la pelota salió alta, sobre el arco.

Mézerville. El juego se desarrollaba en el sector del Fortuna, sus defensores trabajaban intermitentemente, probando ser buenos, poco a poco fueron cediendo terreno, que los peruanos lo obtenían con sus rápidos combinaciones. Los disparos se sucedían y Mézerville derrocha entusiasmo y conocimientos, atajando sin cesar los tiros que llegaban a su meta.

NEIRA COLOCA EL SEGUNDO GOAL PERUANO

Las impetuosas y fatigadoras incursiones de los peruanos, tenían que alcanzar los resultados que perseguían. Villanueva y Montellanos tenían materialmente sitiados a sus oponentes y en una magnífica oportunidad, Villanueva cedió a Neira la bola, permitiendo a éste shotear rodado y señalar el segundo goal, cuando sólo faltaba medio minuto para finalizar el primer tiempo.

SEGUNDO TIEMPO

Después del decano reglamentario, al aparecer de nuevo en la cancha los jugadores del Fortuna, el público les obsequia con una cariñosa ovación.

EL GOAL DEL EMPATE

Villanueva jugó muy bien, dirigió su quinteto con admirable pre-

cision repartiendo jugadas a diestra y siniestra. Las combinaciones de los peruanos, hacían gastar energías a los visitantes en su afán de interrumpirlas y pese a sus esfuerzos nada conseguían; el Alianza maniobraba con soltura arrollando a los medios y zagueros comenzando la conquista de la victoria.

Villanueva combinó con Montellanos una entrada peligrosísima, éste se vió obligado por Gisleno y Díaz y ante esa circunstancia cedió hacia atrás un pase a Neira quien remató con un violento tiro que venció rotundamente a Mézerville. Era el tercer tanto y el empate se había producido a los 4 minutos de juego.

No cejaron los cubanos en su afán de romper el empate, pero, sus acciones comenzaron a carecer del poderío manifestado en el primer tiempo y tras una persistente lucha, Valdiviezo se vió solicitado, respondiendo con lucimiento.

LOS PERUANOS SE IMPONEN NETAMENTE

El cuadro peruano prosiguió imprimiendo un tren abrumador. Sus jugadas armoniosas, apoyadas en su resistencia, surgían brillantemente en todos los puntos del campo, momentos difíciles pasaban los jugadores contrarios, cuyas intervenciones eran fácilmente burladas, con esquives y dribblings en todos sentidos, haciendo que los visitantes se agotaran infructuosamente.

Indiscutiblemente el cuadro peruano, se adueñó del campo, sus combinaciones a pasos cortos, rápidamente ejecutadas, diezmaron a los extranjeros a los que se les via rodar por el grass, agotados por el esfuerzo. La defensa bregaba pero ya no con la eficacia del principio.

AUMENTA LA CUENTA

Estando en ataque los del Alianza, Neira que había pasado incidentalmente a la derecha puso un centro a Villanueva, quien sin demora tomó de voleo la pelota y a la media vuelta señaló el cuarto goal. Fue un tanto estupendamente ejecutado. Los del Fortuna comenzaron a ver cómo las posibilidades de su victoria se alejaban. Soto atacó por su lado pero perdió en el to bola.

Morera y Bolaños pretendieron reaccionar pero no les fue posible, estaban materialmente encerrados en un anillo que cada vez más los aprisionaba, manteniendo a los defensores en una desesperada labor en la que Mézerville también participó repetidas veces

ante las solicitudes de sus oponentes. El team del Fortuna se vió "encajonado" desconectado su línea delantera de los zagueros, poco tenían que hacer, pues estaban en los medios del campo resguardados por los García y Quintana que no les dejaban pasar.

QUINTO GOAL

Villanueva y Montellanos jugaban con la destreza acostumbrada, mientras tanto en las filas del Fortuna el desconcierto primaba y solicitado por Villanueva, Lavalle, éste terminó una jugada con un tiro rodado que dió el goal.

Asegurada la victoria con un eslabón más, los peruanos se dedicaron a dar juego a Sarmiento, pues los esfuerzos de este puntero no correspondían a los deseos de sus compañeros y fue menester cambiar de propósitos.

VILLANUEVA ANOTA EL SEXTO

Mézerville era el punto codicia do por los delanteros del team local, presionada la defensa, los disparos a su valla se sucedieron y tras dos seguidos rechazos ante tiros lanzados de cerca, el buen arquero costarricense, cayó vencido por sexta vez con un shot de Villanueva que siguió a una atropellada de Lavalle.

Algunos instantes de los cubanos llegaron a la zaga local, pero Rostaing y Sorria se encargaron de desbaratarlos.

DIÁZ LESIONADO

No obstante su agotamiento, los del Fortuna luchaban valientemente, en una de las entradas de Díaz éste quedó lesionado y hubo de retirarse del campo; otro jugador llamado Pipa entró a reemplazarle, pero desdubierto por el juez, se le notificó su salida, cosa que acató disciplinadamente.

EL ULTIMO GOAL

Neira procuró que Sarmiento hiciera su goal, le sirvió de buenos pases pero López y Miró no le permitían culminar sus propósitos.

Avanzando se apoderó del balón y sorriente con seguridad fue pasando a los que se le interponían hasta poner en juego a Sarmiento, por su parte éste avanzó aún más y cerca ya de la meta, cedió la bola a Montellanos, quien remató de cerca y produjo el sétimo goal cuando faltaba un minuto para terminar el juego.

Cumplido el minuto y estando al ataque el Alianza, el juez anunció la terminación del juego. El público festejó ruidosamente el triunfo de team local, y premio también con aplausos la decidida labor de los balompedistas visitantes.

Según se nos informa, en la administración del Estado Nacional el número de espectadores que ingresaron perfectamente controlados al local, fue 8,786, que han abonado un total de 13.210 soles.

PARA NOVIEMBRE Y DICIEMBRE!!

Realización de miles de colonos en mercaderías en las

GRANDES TIENDAS DE 5 Y 10 CTS.

Con objeto de dar cabida a las nuevas mercaderías que nos están llegando y las cuales queremos realizar también en beneficio de nuestra estimable clientela, hemos dispuesto venderlas todas a menos del costo. No deje de aprovechar esta gran oportunidad de prepararse para Diciembre con muy poco costo.

MIRHIGE BROTHERS.

S U N E N E
PROGRESARÁ
CON



CRÍA NIÑOS ROBUSTOS

Agente GLAXO

Apartado 355 - San José

El Gobierno Americano emprenderá numerosas construcciones para combatir la crisis del trabajo

Combatiendo la crisis del trabajo

WASHINGTON, 1. — En la Casa Blanca se anunció anoche que el gobierno federal emprenderá numerosas construcciones, cuyo valor ascenderá a mil millones de dólares, con el propósito de combatir en la medida de sus recursos la aguda crisis que afecta actualmente a las clases trabajadoras.

Las primeras nevadas en Tennesi

NASHVILLE, 1. — Ayer cayeron las primeras nevadas del año aquí y en otras regiones de Tennessee.

Un reclamo contra Tunney.

NUEVA YORK, 1. — Ayer comenzó a conocerse en los tribunales de ésta del reclamo por medio millón de dólares establecido por el empresario Mara contra Gene Tunney, ex campeón mundial de boxeo. Toda la audiencia fué ocupada con el relato de la carrera de dicho pugilista hasta obtener el campeonato mundial.

Huelga en Galveston.

GALVESTON, 1. — Los trabajos de las muelles se han declarado en huelga, pidiendo aumento de salario. Numerosos barcos esperan ser cargados o descargados. Los servicios de cabotaje están interrumpidos.

Retiro de un marino.

LONDRES, 1. — Sir Arthur Rostrom, comodoro de la Cunard Line y capitán del vapor BEREN GARIA, ha dispuesto retirarse a la vida privada, después de treinta y cinco años de servicio.

La defensa de Leguía

LIMA, 1. — El defensor del expresidente Leguía, Alfonso Bezaola, ha dirigido una nota al tribunal de sanción nacional, alegando que Leguía tenía fondos en bancos extranjeros, como asegura el doctor Víctor J. Guevara. Agregó que es muy fácil constatarlo así, pidiendo los informes del caso a Londres y Nueva York en donde, según Guevara, el expresidente tiene sus depósitos.

La situación política del Brasil

RIO DE JANEIRO, 1. — La situación política del país es bastante incierta. Aunque la mayoría del país y del ejército apoyan a Getúlio Vargas reconociéndolo como presidente provisional, algunos jefes revolucionarios del sur, encabezados por el general Tavora, creen necesaria la dictadura por un período indefinido, considerando a Vargas demasiado moderado.

La asamblea panameña deplora la muerte de Miró Quesada

LIMA, 1. — La familia Miró Quesada ha recibido un mensaje en que la Asamblea Nacional de Panamá hace presente su profundo sentimiento por la muerte del ilustre periodista.

El Alcalde de Chicago enfermo

CHICAGO, 1. — El alcalde Thompson enfermó repentinamente ayer, cuando se preparaba a pronunciar un discurso político. Fue trasladado a un hospital, en donde será operado de apendicitis.

Presos libertados

BARCELONA, 1. — Han sido libertados varios sindicalistas, entre ellos el cabecilla Angel Pestana. Habían sido detenidos por creerse complicados en un complot revolucionario.

Resultados del boxeo

CHICAGO, 1. — Tuffy Griffiths venció por decisión al griego Jorge Nerón, en una pelea a ocho rounds verificada anoche en el Coliseum.

BOSTON, 1. — Young Stribling venció por knockout técnico a Christener en el tercer round de una pelea concertada a diez, celebrada anoche en la Boston Arena. El árbitro tuvo que intervenir por haber sufrido Chris tener una herida en la nariz.

Vuelo Portugal-India

LISBOA, 1. — El piloto Sarmiento Pimentel y el observador Moreira Cardoso iniciaron a las 7.30 a. m. su vuelo a la India, siendo su primera escala Orán.

Temblores en Suecia y Dinamarca

COPENHAGUE, 1. — Varios temblores fueron sentidos anoche en varias regiones de Dinamarca y Suecia, poco después de las 12. No causaron desgracias personales ni daños materiales.

Una resolución

LONDRES, 1. — La Airship Guarantee Company de Howden, Yorkshire, ha decidido cerrar al servicio el aeródromo y talleres en donde fue construido el dirigible R-101, despidiendo a más de 600 obreros.

El complot de Pangalos

ATENAS, 1. — Las investigaciones hechas por las autoridades demuestran que el complot dirigido por Pangalos tenía por objeto el restablecimiento de su dictadura. Los partidos monárquicos no aparecen complicados en el movimiento.

Francia y la Conferencia del desarme

PARIS, 1. — Se anuncia que es muy probable que Massigli reemplazará a Briand como jefe de la delegación francesa a la conferencia preparatoria del desarme. Briand no sólo se encuentra todavía algo delicado de salud, sino que de seguro tendrá que comparecer ante la Cámara para defender la política exterior del gobierno.

LICITACION MUNICIPAL

La Comisión de Sanidad oír propuestas para el lavado del Mercado Central dos veces por mes, debiendo dejarse el edificio, no solamente perfectamente lavado sino también barrido y enjuto, a satisfacción de la Administración Gral. de Mercados.

Las propuestas se dirigirán a la Comisión de Sanidad y se recibirán hasta el Jueves 6 de Noviembre fecha en que se abrirán en la sesión de ese día aceptando la que más convenga o rechazándolas todas.

La Comisión de Sanidad proveerá al contratista de las mangueras y demás útiles necesarios para el trabajo. El contrato será por un año a contar de la fecha de la aprobación de esta licitación.

San José, 31 de Octubre 1930.

EL ADMOR. GRAL. DE MERCADOS
EDUARDO BEECHE

EST ATERMINADO EL ESTUDIO SOBRE LA CAÑERIA DE PUNTARENAS Y QUE FUE PRESENTADO A LA CONSIDERACION DEL SECRETARIO DE FOMENTO

Desde hace algún tiempo, los vecinos de Puntarenas se vienen interesando por la solución del problema de la cañería en aquel puerto, y en lo cual tomó cartas el gobierno.

Para hacer el estudio respectivo fue encomendado el ingeniero señor Matamoros, y éste, según se nos informó hoy, terminó su trabajo que es extenso y magnífico, habiéndolo presentado ya a la secretaría de fomento.

En el estudio hecho se fijan varias fuentes para la provisión de agua para la cañería de aquella localidad. La obra costará bastante dinero, pero ello magnífico servicio de cañería.

Es muy posible que la semadura de Puntarenas, dotándola de un que quedará recompensado con el beneficio que se hace a la ciudad. En próxima se den los primeros pasos en el sentido de hacer esa cañería.

Todo Negocio Puede Mejorar

EN UD. ESTA QUE SU NEGOCIO PROSPERE MAS SOLIDAMENTE Y CON MAYOR FUERZA HAY MUCHOS MEDIOS PARA HACERLO

CONSULTENOS
A. H. GARNIER
Teléfono 2878

A los vecinos de la Ciudad de San José

Toda queja acerca de las malas condiciones higiénicas de la ciudad, tales como recolección defectuosa de basuras, desagües sucios, retención de aguas, excusados y tanques asépticos en mal estado, así como sobre expendio de leche, carnes y demás alimentos adulterados o mal preparados, deben presentarse ante el Jefe de Sanidad de San José, que lo es el doctor Roberto Fonseca Calvo, dependiente directamente de la Comisión de Sanidad integrada por los doctores Francisco Cordeiro, José Victory y Aniceto Montero.

La Secretaría de Salubridad sólo tiene sobre la ciudad, y de acuerdo con la ley, una simple supervigilancia que ejerce llamando la atención de las autoridades antes dichas sobre las faltas de higiene que observarse o se le comunican.

Me obliga a hacer esta declaración las delaciones y críticas que se hacen a la Secretaría de Salubridad todos los días y a cada momento, personalmente, por cartas por la prensa y hasta en anónimos, sobre asuntos que no son de su directa incumbencia.

SOLON NUÑEZ,
Secretario de Salubridad y Protección Social.

San José, 9 de octubre de 1930.

COMENTARIOS POLITICOS

EL FRIO NO ESTA EN LAS SABANAS

El anunciado manifiesto de que hoy habia LA TRIBUNA con lujo de detalles y de que trató el Consejo de Ministros ayer tarde, es una demostración palmaria de que ya el gobierno no ignora cual es su situación actual ni la opinión pública del país. Nadie que sepamos ha osado levantar las masas en rebelión, ni a nadie se le puede ocurrir que EL EJERCITO pudiera asumir una actitud que no sea la de ser leal a nuestras instituciones democráticas.

Por qué entonces esa posición de violenta arrogancia que asume el gobierno? En Costa Rica ni son las armas las que sostienen a los gobiernos; ni es con las armas que ruedan hasta el último escalón de la impopularidad...

El frio no está en las sabanas. Al gesto valeroso y prudente que entraña el retiro de la Cámara del proyecto de Banco de Rescate, que se puso en entredicho y que la opinión pública lo rechazó, sucede un gesto que desentona con la natural consecuencia hacia la OPINION PUBLICA.

Si el gobierno advierte como parece, que la opinión pública se distancia y en vez de inquirir las causas, asume tales gestos desafiantes; ello lo único que prueba es que en vez del valor moral y cívico que se le pide para confrontar la situación, opta por el valor material que dan las armas. Van pues mal encaminados.

La última crisis ministerial y el aplazamiento de su conjuración, están diciendo bien claro al país, que no hay cohesión entre los miembros del gabinete y que el señor Presidente mira sobre un suelo nada firme.

Para nadie es un misterio que el señor Cortés mantiene su inquebrantable resolución de irse del ministerio y el gobierno debe suponer el por qué de esa resolución; sin embargo, se buscan pa-

liativos para retener sin hacer justicia a su lealtad y a sabiendo que de él no ha de pasar por ese aro.

Puede alguien creer entonces en la solidaridad de ese gabinete que conociendo la importancia y delicada situación del ministerio de fomento con las cuantiosas obras que lleva sobre sus espaldas, prolonga la situación embarazosa en que se mantiene al país y hasta en grave

riesgo las necesidades financieras de esa cartera?

Para muestra basta un botón. La desconfianza cunde por doquier y el vacío se está haciendo en forma tal, que aun cuando los señores del gobierno no quieren verlo, su propia actitud y alarde de fuerza, está gritando a los cuatro vientos que así lo entienden; pero que no quieren hacerse cargo de ello, ni se atreven a poner remedio al mal.

BEISBOLERAS

REAL CONTRA CLEVELAND EN PLAZA VIQUEZ

Mañana tendremos varios juegos de base ball, entre los equipos mejores de primera y segunda división respectivamente.

A las nueve y media de la mañana se batirán en la plaza Viquez, los equipos Real y Cleveland.

Este juego es de la serie por la copa ABC. — Vamos a ver como se presenta mañana el Cleveland, para poder dar una buena exhibición de base - ball. De lo contrario, si no se presenta con algunos elementos mejores, se llevará a fracaso.

El Real debe hacer acto de presencia, porque si no pierde por inacción, como el juego pasado.

Packard contra Gold Smyth en la Sabana.

En la sabana y con motivo de la fiesta de la Libertad, jugarán una partida los dos rivales de plaza Viquez Packard y Goldsmith.

Es indudable que esta partida, dados los antecedentes que median entre estos dos equipos resultará la mejor del domingo, ya que por la integración de los equipos, y por el entusiasmo con que juegan, darán un match lucido. Este juego de mañana será la mejor propaganda a favor del base ball.

Ambos cuadros irán integrados con el mejor de su elemento y por consiguiente tendremos oportunidad de presenciar un juego movido.

González Lahmann contra Traube

El González Lahmann se batirá con el Traube, en un juego interesante, ya que estos dos equipos desde hace varias semanas están en el deseo de medir la fuerza de sus bates y el vigor de sus jugadores.

Este juego tendrá lugar a la u-

na y en el diamante oficial de Plaza Viquez.

Fuerza y Luz contra Campana.

En la mañana jugarán el Fuerza y Luz y el Campana, estos dos equipos son también de segunda división. El primero es uno de los mejores equipos de segunda división y el Campana tiene también mucho pueblo en el barrio Luján, de donde son todos los jugadores que integran ese equipo.

Robert contra Titán.

En terceras divisiones jugarán por la tarde el Robert y el Titán, ambos equipos son de tercera división y están integrados por chicos entusiastas por el deporte.

Este juego estará muy bonito, por la calidad de los contendientes quienes ponen todo entusiasmo en el juego.

LOS HOMBRES SIN PODER

SON HOMBRES SIN AMBICION

Ayudé a la Naturaleza con SEXOCRIN

el producto científicamente preparado para despertar los deseos naturales del hombre.

De venta en las principales Boticas

Distribuidores: Botica Oriental SAN JOSE

Mañana con motivo del 25 Aniversario de la Fundación del Club Sport "La Libertad", serán condecorados don Jaime Bennet y D. Roberto Campabadal

Mañana cumple el club sport La Libertad veinticinco años de haber sido fundado. Son veinticinco años de glorias deportivas para ese club, que es el decano y el que, en todas las épocas, ha sabido mantener en constante intensidad la cultura física.

Es alma de ese club el incansable deportista, profesor don Eduardo Garnier, a quien debe todo su prestigio y todos sus triunfos, pues bien sabido es que el señor Garnier, con entereza de carácter, con entusiasmo no igualado, con una perseverancia digna de encomio ha luchado sin decaer por hacer de sus miembros verdaderos deportistas, cultores del desarrollo físico, y colocarlos en me-

ra línea con lo que se han mantenido los colores de dicho club a la vanguardia del deporte nacional.

Con motivo de esa fiesta, se ha dispuesto condecorar mañana a los caballeros don Jaime Bennet y don Roberto Campabadal, con artísticas medallas de oro que fueron encargadas a las hábiles manos del no menos renombrado portista don Francisco Meléndez. Esos dos caballeros, miembros distinguidos de aquel club que han puesto todo su valioso contingente para engrandecer ese centro en el día de mañana les tribu-ará un homenaje de cariño y de reconocimiento.

EL LUNES SE INICIARAN LAS CONVERSACIONES SOBRE EL ARREGLO DE LOS ASUNTOS ELECTRICOS Se pondrán como base de discusión dos proyectos que ya están formulados

Según nos manifestó hoy uno de los miembros de la Junta Nacional del servicio eléctrico, es muy posible que el lunes se inicien las conversaciones entre el representante de las compañías licenciadas Salazar y el licenciado don Alfredo González Flores, presidente de esa junta.

Otro de los informes que nos dió hoy es el de que el proyecto del licenciado González Flores constituye un trabajo acabado, pues concuerda todos los puntos de vista a discutir bajo un espíritu equitativo y por consiguiente justo.

El licenciado don Alfredo González Flores tiene preparado, como ya se ha dicho, un proyecto que condensará todos los arreglos que caben entre las Cias. y la junta. Por su parte, el abogado de dichas compañías presentará sus puntos de vista que también ya ha redactado.

Las bases formuladas por ambos caballeros, constituyen un estudio sereno y profundo del problema eléctrico surgido en la actualidad con motivo de las dificultades planteadas por razón de defensa de intereses.

Sin embargo, según se nos informa, parece que ambas partes están en la mejor disposición de conseguir un arreglo satisfactorio y en ese sentido hay buena disposición de ánimos.

NOMBRAMIENTO DE LA JUNTA DE CAÑERIA DE CURRIDABAT

El secretario de fomento aprobó el nombramiento hecho en los señores doctor don José Victory, don Juan José Montenegro y D. Dolores Madrigal Grandos, para integrar la junta de cañería de Curridabat, como miembros propietarios, y como suplentes a los señores don Federico González Lahmann y don Benjamin Sánchez O'bando.

COMPANIA NACIONAL DE ELECTRICIDAD

IMPORTANTE

El NUEVO DIRECTORIO TELEFONICO se está ya preparando y toda Inserción o Corrección tiene que ser solicitada ANTES DEL 10 DE NOVIEMBRE EN CURSO. Úse el espacio que sigue únicamente para correcciones, recorte y envíos este cupón.

CORRECCIONES:

A los abonados de tarifa comercial les ofrecemos insertar el nombre de su negocio o razón social gratuitamente, aparte de la inserción a que tienen derecho. Llene esta fórmula, recórtela y nos la remite.

Nombre del abonado

Nombre del negocio

Teléfono No.

Dirección: Calles Avenidas

Firma

Por cualquier otro INSERCIÓN ADICIONAL en este Directorio cobraremos \$ 5.00. Si usted la desea insertarse dar los siguientes datos, recortar y traer esta hoja a nuestras oficinas acompañada de la suma indicada.

Bajo el Teléfono No.

Pertenece a

Insértese el nombre

Dirección: Calles Avenidas

Son ya pocos los días que faltan para el grandioso estreno en los teatros Variedades, América y Adela de la grandiosa película nacional "El Retorno". Reserve sus localidades hoy mismo

Se anuncia para el día 16 de noviembre el e s rontedybgkqj noviembre el estreno de la película EL RETORNO. Y es natural la gran curiosidad que entre el público se siente por asistir al estreno de esta hermosa y meritoria obra de la inteligencia, habilidad y esfuerzo nacionales.

Nosotros que hemos visto, en ensayos y exhibiciones privadas, algunas partes de la indicada película estamos en condiciones de asegurar que nuestro público experimentará una verdadera y grata sorpresa cuando vea enayer no más era un hermoso la pantalla la realización que sueño que a muchos parecía irrealizable. Y nuestros lecto-

res podrán convenirse de la belleza y atracción que como arte y como obra cinematográfica, tiene EL RETORNO.

Nuestra satisfacción se expresa muy vivamente en el placer que nos da anunciar a nuestros lectores este hecho que marcará un día fasto en nuestra vida nacional, el grandioso estreno de la primera película netamente tica. EL RETORNO, que se efectuará el día 16 de noviembre en los Teatros Variedades, América y Adela.

Las localidades están ya a la venta en la taquilla de cualquiera de los tres teatros. Llame al teléfono hoy mismo y reserve sus localidades para el monumental estreno de ese día.

Este se vendió con un promedio de 106-5 la presente semana una baja bastante notoria en el precio de nuestro café. Es se vendió con un promedio de 106-5 chelines el quintal

Hoy en la mañana se recibió el informe oficial sobre ventas de nuestro café en los mercados ingleses.

Seguir ese informe, fueron ofrecidos a la venta 73 sacos y vendidos 52. La oferta y la demanda, en la semana que termina, fue muy baja, como se ve del detalle anterior.

El precio medio a que se vendió esa pequeña partida de café fue de 106-5 chelines el quintal.

Sufrió, pues, una considerable baja, comparado con el promedio del precio alcanzado la semana anterior y que fue de 124 chelines. Esto no debe afectar mucho, desde luego que se trata de una reducida partida.

Prodigiosa y leyendosa tradición popular peruana llevada magistralmente a la pantalla por la gran casa cinematográfica M. G. M. --: Lily Damita y Raquel Torres y don Alvarado en esta maravillante superproducción sonora y musicalizada "El Puente de San Luis Rey"

Si es usted amante de las cosas que tienen un sabor a pasado, a cosa que fue y que tiene el romanticismo de lo ya ido para nunca volver, gustará usted enormemente de la exquisita y dramática película EL PUENTE DE SAN LUIS REY, cuyo argumento se basa en una añosa y prestigiada leyenda peruana del tiempo de la Lima Virreinal, de los buenos días en que la linda Perrichole se enamoraba de virreyes y toreros, de los coloniales días de tapadas y de los amatorios románticos y floridos, de una médula o eje de la historia, como puede fácilmente colegirse, es el famoso puente construido por los Incas sobre uno de los más escarpados y profundos abismos del alto Perú. Ese puente, dice la conseja, ha caído tres o cuatro veces y siempre es reconstruido de la misma manera primitiva y deficiente. El argumento actual de la película se refiere a una de esas olvidadas catástrofes, y a la pintoresca

ca y accidentada historia de las cinco personas que perecieron por un destino fatal e inevitable. Pero el interés dramático es de tal manera intenso, tan hondamente toca la fibra sentimental tan ciertamente llega al corazón que no hay persona capaz de resistir insensible el hechizo y seducción que tiene esta bellísima superproducción de la Metro Goldwyn Mayer con artistas de tan destacado renombre como Lily Damita, insuperable en su rol dramático y pin toresco de La Perrichole, la célebre y linda línea que fue amante de uno de los últimos virreyes.

Le aconsejamos comprar e reservar sus entradas o localidades con la debida anticipación para que se evite contratiempos de última hora. RECUERDE QUE EL ESTRENO DE "EL PUENTE DE SAN LUIS REY SE ESTRENARÁ MAÑANA EN LA PANTALLA DEL TEATRO VARIEDADES.

UN ESTRENO DE EMOCIONES HURACAICÁS HOY EN EL "RAVENTOS" LA ULTIMA CREACION DEL VALEROSO KEN MAYNARD "TRAIDORES CELOS"

Una película que paraliza el corazón! Como que es del más intrépido y valeroso de los artistas del lienzo, el temerario Ken Maynard el favorito creador de los tipos del Oeste.

Se llama esa admirable creación de Ken Maynard que esta noche se estrena en el Raventos TRAIADORES CELOS y es una fulminante e impetuosa película caballerescas que pone los pelos de punta.

Como un huracán—a caballo —y como un titán en la hecha el gran Ken Maynard, el astro de la silla, castiga a un amigo traidor, al deshacerse de una cuadrilla de bandidos... pero Cupido lo vence y lo humilla a los

pies de la bella mujer que sin pistolas y sin espadas cautivo al hombre de hierro que no conocía el miedo.

Reducir de armas, vibrar de puños, destreza, emoción, comedia y Maynard en su mejor película, eso es TRAIADORES CELOS la película de aventuras de vaqueros más emocionante y que esta noche se estrena en el Raventos en la función de las 8.30 p. m.

Completará el programa la actuación de los admirables danzarines Head & Gavelle y las preciosas canciones que canta la encantadora Sonia de Claire, la artista chilena de la voz de oro.

EN LOS TRIBUNALES SE HA TRAMITADO UN RUIDOSO PLEITO QUE SE ESTIMA EN DOSCIENTOS MIL COLONES

Hace pocos días la sala primera de apelaciones falló un ruidoso pleito en el que figuran como partes el licenciado don Guillermo Carranza Solís y don Luis Fernández Fernández y como abogados de este último los licenciados don Luis Anderson y don Napoleón Valle.

Este es uno de los negocios más grandes de que han conocido los tribunales en la actualidad y en el cual hizo su propia

defensa el licenciado Carranza Solís, habiendo ganado el pleito. En 1927 el señor Carranza Solís compró a don Lucas Vargas Sequeira una finca en 80 000 colones, pero al pedirle los títulos respectivos, el señor Vargas manifestó que quien debía entregarlos era don Luis Fernández Fernández, ya que este caballero se la había vendido a él hacía por ahí de unos veinte años sin haberle entregado es-

critura alguna de propiedad.

De aquí provino que el licenciado Carranza entablara una demanda contra el señor Fernández Fernández, estimándola en ¢ 100.000, y a su vez, los licenciados Anderson y Valle, abogados del señor Fernández demandaron al demandante para que se declarara que no habiendo él tratado ni contratado con aquél no estaba obligado para con el señor Carranza, y que una confesión hecha dentro de un perjurio no podía merecer declaratoria pues era indispensable hacer esta en juicio ordinario, estimándose esta demanda también en ¢ 100.000. Luego el pleito se estimó, pues en ¢ 200.000.

El juez segundo civil falló el negocio ordenando la entrega al señor Carranza de los ¢ 80.000 y las mejoras que hizo en la finca; pero la sala primera de apelaciones, en razón de recurso interpuesto por el actor señor Carranza, falló declarando pertinente toda la demanda del licenciado Carranza, sin lugar la establecida por el señor Fernández a quien condenó no sólo a las costas procesales sino a las personales.

El señor Fernández, por medio de sus abogados estableció recurso de casación, pero el licenciado Carranza está ejecutando el fallo y obligará de acuerdo con la ley, no sólo a que le den ya la escritura sino a que le paguen inmediatamente ambas costas.

Parece que los perjuicios recibidos por el señor Carranza son tan grandes, que hará la liquidación en su oportunidad, estimando éstos en razón de la prueba q' tiene, en mayor suma de ¢ 150.000. Lo que resta saber es si el señor Carranza debe plantear nuevo juicio en cobro de esos perjuicios o lo hará en ejecución de sentencia.

El estreno de la última gran creación del célebre Maurice Chevalier que se titula "El Gran Charco" ha interesado vivamente al público josefino --: La demanda de localidades ha sido tan extraordinaria que el lleno de mañana en el "Raventos" será imponente



Chevalier de "El desfile del amor" y ninguno de los "dos Chevalier anteriores, salvo el de la personalidad vibrante y dinámica del insuperable actor, tiene que ver con el tipo encarnado de EL GRAN CHARCO está última gran producción de Paramount que tendrán la suerte de admirar los josefinos mañana domingo en el Raventos con lo cual pasarán el más delicioso rato de su vida.

En EL GRAN CHARCO Chevalier ya no es el vendedor ambulante de París, ni el adorable "Príncipe Consorte" de un reino imaginario es el hidalgo francés que va a los Estados Unidos en busca del amor y la fortuna.

Podemos asegurar de una manera definitiva que EL GRAN CHARCO constituirá un éxito de los grandes y que se mantendrá en los carteles por mucho tiempo pues es una de esas películas que entusiasman, que deleitan, que contagian alegría y juventud y esperanza.

El anuncio de la última creación del gran "chansonier" parisien Maurice Chevalier ha transformado al público josefino, que entusiasmado hasta lo indecible se ha apresurado a adquirir sus entradas para el estreno de EL GRAN CHARCO título de esa última creación de Chevalier, que tendrá lugar mañana en el Raventos y que podemos asegurar desde ya que constituirá un acontecimiento artístico extraordinario.

Maurice Chevalier, el actor favorito de todo el mundo cree que en la variación está el placer y reside también el secreto de la popularidad. Fiel a esa creencia el insigne cantante parisien ha procurado y procura no repetirse ni coplarse. Cada nuevo papel que desempeña en el lienzo ha de ser en lo posible realmente nuevo, es decir, diverso de los anteriores.

Se nos ocurren esas consideraciones, después de conocer la gran película en cuestión, última creación que como decíamos antes se va a estrenar mañana en el Raventos. EL GRAN CHARCO una producción admirable en todo el sentido y encantadora con deliciosos canciones que entusiasmarán de verdad a la multitud.

Y la verdad es que Chevalier tiene el don de no repetirse, vale recordar ahora sus anteriores creaciones. En "Los Inocentes de París" vemos al gran Chevalier completamente diferente al

El Administrador del Ferrocarril al Pacifico conversa con el Secretario de Gobernación

Poco antes de celebrarse el consejo de estado al medio día, es decir, a la una y minutos de la tarde, el señor administrador del ferrocarril al Pacifico don Rafael Castro Quesada conversó con el licenciado don Juan Rafael Arias, secretario de gobernación. Dada la expectación que reina-

ba ayer en el público y los rumores que circulaban sobre posibles renuncias ministeriales se dió importancia a esa conversación de ambos caballeros.

Sin embargo, podemos decir q' esos señores se concretaron a cambiar impresiones corrientes.

POR ¢ 2.00

Es la ocasión que le brindamos, para que tenga Ud. en su hogar

ATENCION MEDICA GRATUITA

durante el tiempo que dure su enfermedad o la de un miembro de su familia.

CON SOLO PAGAR LA MENSUALIDAD ANTICIPADA DE UNA SUSCRICION DEL

"ABC"

cuyo valor es de DOS COLONES

PRESENTESE HOY MISMO A LA ADMINISTRACION

DEL "A B C"

El super-espectáculo dramático llevado a la pantalla EL PUENTE DE SAN LUIS REY

Sonora, Musicalizada, Bailada y con una parte en español

Interpretación de Lily Damita secundada por los artistas latinos Raquel Torres y Don Alvarado

Riquísimos Escenarios!! Bellísima Música!!

FORMIDABLE ESTRENO!! GRANDIOSO ACONTECIMIENTO ARTISTICO!!

MAÑANA DOMINGO EN EL ARISTOCRATICO

TEATRO VARIEDADES

Funciones Populares

TEATRO AMERICA

HOY ::: Sábado 1 de Noviembre ::: HOY

SOLAMENTE a las 7 - La chistosa y sensacional comedia

LA PRIMERA Y LA UNICA

creación del genial Monty Banks

Mujeres y Niños 25 cts -:- Hombres 50 cts.

MAÑANA DOMINGO

A la 1 -- COMICAS

A las 2.30 - Principia la sensacional serie
EL ARQUERO VERDE

A las 4 - **LAS NIÑAS MODERNAS**
con un gran conjunto de estrellas

A LAS 6.45 - **LAS NIÑAS MODERNAS**
con Joan Crawford, Anita Page,
Nils Asther etc.

A las 8.30 - Gran Estreno de arte Europeo
CATALINA DE RUSIA
Creación de Lyla Dagobert

Teatro RAVENTOS

SABADO 1o. de NOVIEMBRE

TANDA a las 7 p. m.
Formidable éxito -:-

-:- Triunfo máximo
La espectacular y sensacional
obra totalmente hablada en
español que se titula

EL CUERPO DEL DELITO

Creación de los eminentes ar-
tistas Antonio Moreno - María
Alba - Ramón Pereda

SENSACIONAL suceso

A las 8.30 p. m.

Electrizante estreno
La fulminante e impetuosa pe-
licula de tremendas aventuras
de vaqueros

TRAIDORES CELOS

Tremenda creación del célebre y
temerario vaquero
KEN MAYNARD

Como un huracán, a caballo, y
como un titán, en la lucha, el
intrépido Maynard en una pe-
licula huracánica de hazañas
maravillosas y sorprendentes;

Nuevas atracciones por los aplau-
didos Head & Gavelle con sus
sorprendentes danzas y la en-
cantadora cancionista chilena
SONIA DE CLAIRE

ENTRADA popular \$ 1.00

**Anúnciese en el ABC
el mejor vespertino**

TEATRO Moderno

A las 7 y a las 8.30 p. m.

EXITO CLAMOROSO
El formidable triunfo de "Artis-
tas Unidos" Sonoro y Cantado
La espectacular tragedia lírica
con música tropical

EL PUERTO DEL INFIERNO

Creación de la lindísima
LUPE VELEZ
quien canta canciones en
español

ENTRADA \$ 0.50

Variedades

TEATRO ARISTOCRATICO

HOY ::: Sábado 1 de Noviembre ::: HOY

A las 3 y a las 6.45 - Principia la sensacional serie Pathé

EL ARQUERO VERDE

con los intrépidos Allene Ray y Walter Miller

En dos funciones - Lunes próximo final

Entrada 50 Céntimos

A las 8.30 p. m. -:- ESTRENO -:- ESTRENO

La emocionante y divertida comedia de M. G. M.

EL EMBUSTERO

con el simpático **TOM MOORE**

EXTRAS - Una divertida cómica una cinta SONORA

MAÑANA DOMINGO

A las 12.45 - **LA ESPADA ERRANTE**

cantada por Ramón Novarro

A las 2.15 - **LA ESPADA ERRANTE**

cantada por Ramón Novarro

A las 4 - **LOS ESTRELLADOS**

Parlante en español con Buster Keaton - Don Alvarado
y Raquel Torres

A las 6.45 - **LOS ESTRELLADOS**

Cantada, bailada y parlante en Español

A las 8.30 - Otro triunfo del Cine Sonoro

EL PUENTE DE SAN LUIS REY

con Lily Damita - Don Alvarado y Raquel Torres

ENTRADA DOS COLONES

DOMINGO 16 DE NOVIEMBRE

en los Teatros América y Variedades
Estreno de la película Nacional en 8 partes

EL RETORNO

Realización cinematográfica y adaptación de

A. F. BERTONI

Fotógrafo Walter Bolandi

Argumento de Gonzalo Chacón Trejos

Edición Mario Urbini

con el concurso de distinguidos elementos de la
sociedad costarricense

APARTE SU LOCALIDAD

Club Hollywood

150 varas al Sur de la Provedora

La Directiva, siempre preocupada por complacer a sus
socios y visitantes y a las damas asiduas presentará

-:- HOY SABADO -:-

GRANDIOSO ACONTECIMIENTO

— PROCLAMACION DE LAS REINAS —

QUIENES SERAN???

La directiva, después de lgran éxito obtenido por la
"Noche Roja" procederá hoy a la proclamación de
las seis reinas.

Mañana -:- Baile en honor a las Reinas